

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
Учреждение образования «Белорусский государственный педагогический
университет имени Максима Танка»

На правах рукописи

УДК 94 (560) «18»

Абрамчик Кирилл Борисович

РОЛЬ ТАНЗИМАТА В ПРЕОДОЛЕНИИ СИСТЕМНОГО КРИЗИСА
ОСМАНСКОЙ ИМПЕРИИ (1839-70-е гг. XIX в.)

Диссертация на соискание академической степени
магистра исторических наук
по специальности 1-21 80 15 Всеобщая история

Научный руководитель
кандидат исторических наук, доцент
Куницкий В.В.

ДОПУСТИТЬ К ЗАЩИТЕ

Заведующий кафедрой

_____ А.А. Корзюк

«__» _____ 2015 г.

Минск, 2015

РЕФЕРАТ

Магистерская диссертация: 51 с., 30 источников.

ТАНЗИМАТ, КРИЗИС, РЕФОРМЫ, ЕВРОПЕИЗАЦИЯ, ОСМАНСКАЯ ИМПЕРИЯ

Объект исследования: эпоха реформ в истории Османской империи середины XIX века — Танзимат.

Предмет исследования: содержание реформ Танзимата и его историческое значение в процессе европеизации и модернизации Османской империи.

Цель работы: показать и раскрыть сущность эпохи Танзимата как попытки власти и наиболее прогрессивной части общества вывести Османскую империю из состояния перманентного кризиса и сделать ее полноправным субъектом международного права.

Методы исследования: в работе использованы общелогические методы: дедукция и индукция, анализ и синтез, обобщение, абстрагирование, аналогия, сравнение, а также метод эмпирического исследования (описание).

Исследования и разработки: при написании диссертации была использована литература разных годов издания и разных авторов, среди которых собственно турецкие, западноевропейские, советские и российские авторы.

Элементы научной новизны: в диссертации сделана попытка комплексного подхода в рассмотрении реформ Танзимата и их роли в процессе европеизации Османской империи.

Практическая значимость: результаты, полученные в исследовании, могут быть использованы при подготовке учебных пособий для общеобразовательной и высшей школы, разработке учебных программ, спецкурсов и семинаров для исторических факультетов (кафедр) ВУЗов.

Автор работы подтверждает, что приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические и методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

К.Б. Абрамчик

ABSTRACT

Master's thesis: 51 p., 30 sources.

TANZIMAT, CRISIS, REFORMS, EUROPEANISATION, OTTOMAN EMPIRE

The object of study: the Tanzimat as the age of reformation.

The subject of research: the Tanzimat and its historical role in the process of europeanisation and modernisation of the Ottoman Empire.

The purpose of the study: define the value of the Tanzimat in europeanisation of the Ottoman Empire and its role in the process of overcoming the crisis of the state.

Research methods: induction and deduction, analysis and synthesis, generalization, abstraction, analogy, comparison, and the method of empirical research (description).

Research and Development: literature by different years of publication and different authors, among which actually Turkish, Western European, Soviet and Russian authors.

The elements of scientific novelty: the thesis attempts a comprehensive approach in addressing of Tanzimat and its role in the process of europeanization of the Ottoman Empire.

The area of possible practical applications: the results of the study can be used in the preparation of textbooks for secondary and higher education, curriculum development, special courses and seminars for the historical faculties (departments) universities.

The author confirms that the thesis are based on the historical material that objectively reflects the present state of the tested process, and all citations of theoretical, methodological and methodical character have corresponding references to their authors.

K. Abramchyk